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ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL H. CONSEJO ACADÉMICO DE LA ESCUELA DE 

BACHILLERES, FECHA 03 DE MAYO DE 2021. ------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

En videoconferencia a través de la plataforma Zoom., siendo las 10:00 horas del 03 de mayo de 2021, 

inicia la Sesión Ordinaria del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres, presidiendo el M. en 

E.D. Jaime Nieves Medrano, Presidente del H. Consejo Académico, bajo el siguiente orden del día: I. 
Lista de asistencia y declaración de quórum. II. Lectura y si procede, Acta del Consejo Ordinario del 15 

de abril de 2021 y Acta del Consejo Extraordinario del 27 de abril de 2021. III. Informe mensual del 

Director. IV. Asuntos de maestros. V. Asuntos de alumnos. VI. Revalidaciones. VII. Convalidaciones. 

VIII. Declaratoria de inamovilidad del Consejo Académico y la Integración de la Comisión Electoral para 

la Elección de Director de la Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro para el 

periodo 2021-2024. IX. Se autorice al Secretario Académico y del H. Consejo Académico, expida la 

certificación del acta que en este momento se levante, autorizando las modificaciones de redacción y estilo 

que al efecto sean procedentes y se tengan como asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a 

que haya lugar. X. Asuntos generales. --------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Se encuentran presentes los siguientes Consejeros: Mtra. Lucia Valencia García, Consejera Universitaria  

Catedrática; Mtra. Viviana Briones Lara, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Cecilia Cabello 

Méndez, Consejera Académica Catedrática; Mtra. Karina Paola García Mejía, Consejera Académica 

Catedrática; Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute, Consejero Académico Catedrático; Mtro. José Luis 

Perea Pacheco, Consejero Académico Catedrático; C. Jimena Sosa Herrera, Consejera Universitaria 

Alumna; C. José Emiliano Hernández Cabello, Consejero Universitario Alumno; C. Luis Ángel Estudillo 

De Anda, Consejero Académico Alumno; C. Luis Alberto Frayle Becerra, Consejero Académico Alumno; 
C. Iyari Kitzé Moreno Reyes, Consejero Académico Alumno; C. Dalia Rodríguez Vázquez, Consejera 

Académica Alumna; C. Javier Exael Peña Valencia, Consejero Académico Alumno y la M. en C. Rita Ochoa 

Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico, Quien Da Fe.- ------------------------------------------------------------  
 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

I. Lista de asistencia y declaración de quórum legal. M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Buenos días 

distinguidos miembros de este Consejo Académico y docentes que nos acompañan bienvenidos todos a 

nuestro quinto Consejo Académico de este año agradezco a cada uno de estos de ustedes el tiempo 

brindado por asistir a esta convocatoria hoy jueves 3 de mayo del 2021 damos inicio a la sesión ordinaria 

de nuestro H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres en los términos de la convocatoria emitida 

como primer punto tenemos el pase de lista el cual haremos de forma nominal les implicó los consejeros 

que ver su nombre manifiesten su presencia y de ser posible activa en su cámara; “¿Mtra. Viviana Briones 

Lara, Consejera Académica Catedrática?:” -------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Viviana Briones Lara: “Presente”. -------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Cecilia Cabello Méndez, Consejera Académica Catedrática?” ------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Cecilia Cabello Méndez: “Presente”.------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. Karina Paola García Mejía, Consejera Académica Catedrática?” -- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Karina Paola García Mejía: “Presente”. ------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores, Consejera 

Académica Catedrática?”. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. María De Los Ángeles Patricia Bárcenas Flores: No responde --------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute, Consejero Académico 

Catedrático?” ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute: “Presente” ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿Mtro. José Luis Perea Pacheco, Consejero Académico Catedrático?” ---- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. José Luis Perea Pacheco: “Presente” ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Alumna ¿C. Dalia Rodríguez Vázquez, Consejera Académica Alumna?” - 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Dalia Rodríguez Vázquez: “Presente”. -------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Alumna ¿C. Grecia Uribe Mendoza, Consejera Académica Alumna?” ---- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Grecia Uribe Mendoza: No responde. --------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Alumno ¿C. Luis Ángel Estudillo De Anda, Consejero Académico 

Alumno?” ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Luis Ángel Estudillo De Anda: “Presente”. -------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Luis Alberto Frayle Becerra, Consejero Académico Alumno?” -------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
C. Luis Alberto Frayle Becerra: “Presente”. ---------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Iyari Kitzé Moreno Reyes, Consejero Académico Alumno?” ----------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Iyari Kitzé Moreno Reyes: No responde. ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “¿C. Javier Exael Peña Valencia, Consejero Académico Alumno?” --------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Exael Peña Valencia: “Presente”. ----------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Debo informarles entonces que contamos con la presencia de cinco 

consejeros académicos maestros y cuatro consejeros académicos alumnos que tienen derecho a voto por 

lo que certificó que existe fueron legal para desarrollar esta sesión además contamos con la presencia de 

los consejeros universitarios de nuestra Escuela de Bachilleres muchísimas gracias por atender también 

esta vez estas pantallas los coordinadores de los diferentes planteles del escolar tanto del escolarizado 

como del mixto muchísimas gracias coordinadores y de las distintas coordinaciones que contamos la Dra. 

Concepción Hernández Díaz del FOCREA y del POE; esta el Mtro. Alfonso Mejía Gallardo de Becas 

fueron de los que logre identificar, muchísimas gracias a todos y vamos a dar comienzo con este Consejo”.
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 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

II. Lectura y aprobación del acta. M. en C. Rita Ochoa Cruz: “Como segundo punto pongo a su 

consideración la aprobación del acta de los Consejos: ordinario del día 15 de abril de 2021 y extraordinaria 

del 27 de abril de 2021 ambas actas fueron enviadas previamente por correo para su lectura en este 

momento les pregunto si existe algún comentario o alguna observación por favor manifiéstenla, para las 

votaciones solicitó a los miembros del Consejo Académico que se haga por votación económica como se 

ha estado haciendo en consejos anteriores es decir si algún consejero tiene alguna objeción o abstención 

al respecto se manifieste y en caso contrario se apruebe lo que se está revisando. De acuerdo al Artículo 

60 de estatuto orgánico le pido expresen su voto para esta petición; en virtud de no existir alguna 

corrección, observación o comentario a las actas les informo que se aprueban éstas por unanimidad”. ---- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

III. Informe mensual del director. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro siguiente punto del orden del 

día es el informe mensual nuestro Presidente el M. en ED. Jaime Nieves Medrano, por lo cual le cedo el 

uso de la voz, adelante Mtro. Jaime”.  -------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en ED. Jaime Nieves Medrano. “Buenos días a todos ustedes vamos a comenzar con el informe de 

las activas que se han realizado en Escuela de Bachilleres el 19 de abril tuvimos una reunión con 

CEPPEMS y CONAFE el objetivo era tratar el tema de algunos de los chicos que llegan a ser graduados 

pueden llegar a trabajar, participar en un programa de becas a través de CONAFE entonces será la difusión 

correspondiente para que si algún chico no desea continuar estudiando la licenciatura de momento puede 

integrarse a esta opción que nos ofrece el Consejo Nacional para el Fomento Educativo. El día 19 de abril 

se llevó a cabo en el Plantel Norte la evaluación de los Alebrijes por parte del jurado calificador, los 

trabajos que se llegaron a presentar son de excelente calidad; el mismo día 19 de abril por la tarde se 

develó la estatua para el maestro Fernando Díaz Ramírez nuestro rector fundador de la Universidad de 

Querétaro posteriormente también participó durante la obtención de la Autonomía por lo que se ha hecho 

el reconocido y merecido homenaje para el Lic. Fernando Díaz Ramírez; el 19 de abril tuvimos una 

reunión con Sustentabilidad UAQ para acordar los trabajos que se iban a realizar para la reforestación en 

todos los Planteles de la Escuela de Bachilleres. El día 20 de abril tuvimos una reunión de Secretaria de 

Planeación para llegar a trabajar algunos de los programas de nueva creación y las reestructuraciones en 

las diferentes unidades académicas; el día 21 de abril se llevó a cabo la inauguración de la Expo-Orienta 

número XIX, un excelente trabajo, fueron 4 sesiones prácticamente de todo el día,  a los docentes del área 

los felicito y agradezco mucho el trabajo que llevan en la parte de la organización; posteriormente el día 

22 de abril se llevó a cabo la premiación del Concurso y Exposición Colectiva de Alebrijes actualmente 

están exhibidos en el vestíbulo de rectoría están causando sensación ya hay varias personas que se han 

comunicado con nosotros porque desean comprarlos entonces para que se vendan es necesario platicar 

con cada uno de los chicos dueños de estos trabajos; el día 22 de abril se lleva a cabo una reunión con los 

presidentes de las sociedades de alumnos, básicamente los convocamos para que hicieran la elección del 

consejero académico alumno que estaba haciendo falta el cual comentamos en la sesión anterior por la 

acumulación de faltas; el día 22 de abril se llevó a cabo el Curso “Resuelve Reparar Restaurar Justicia 

Restaurativa y Prácticas Restaurativa sin Atención a Víctimas de Violencia de Género” de la UAVIG; el 

23 de abril realizamos un evento con motivo del día internacional del libro titulado “Diálogos sobre el 

quehacer literario de sus autores” fue un trabajo coordinado tanto por Secretaría Académica, la maestra 

Fátima Santamaría Hernández y el maestro Mario Sánchez Martínez el cual fue excelente, en este evento 

se estuvieron presentando diversos autores para platicar con los jóvenes; el día 23 de abril también se llevó 

a cabo una reunión virtual para la organización de la vacunación contra el COVID 19 para todos los 

profesores y toda la comunidad académica y administrativa tanto todo el nivel medio superior y superior 
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en esta ocasión ya nos llegaron a presentar solicitaron información que ya nosotros habíamos hecho llegar 

respecto a todos los trabajadores de la Escuela de Bachilleres ya la hicimos llegar y solamente estamos en 

la espera del día que se va a llevar a cabo ese programa de vacunación a todo la comunidad universitaria; 

el 23 de abril también llevamos a cabo en conjunto con el Dr. Manuel Toledano, Director de la Facultad 

de Ingeniería y presencia de nuestra señora Rectora la inauguración del laboratorio de cómputo del plantel 

de Amazcala del campus Amazcala, anteriormente teníamos un el laboratorio un centro de cómputo 

únicamente con 15 computadoras que estaban operando en la biblioteca, sin embargo al principio de la 

administración comenzamos con la gestión para cambiar el lugar, para asignarles espacios y además de 

dotarlos de las computadoras suficientes para llegar a tenerlo, actualmente ya tenemos dos laboratorios 

con un total de 46 computadores el laboratorio de Amazcala y además tenemos una persona encargada y 

han estado funcionando bastante bien, porque ahorita durante la pandemia se ha estado invitando a las 

personas que necesitan hacer uso de los centros de cómputo para que acudan y además a nuestros propios 

estudiantes y maestros que puedan hacer uso de las instalaciones; el 23 de abril hubo una reunión con los 

diferentes coordinadores de la Escuela de Bachilleres; el 27 de abril se tuvo una reunión para la asignatura 

de informática, en donde los maestros de la materia de informática nos están solicitando que se aplique el 

examen departamental entonces ya hubo esa reunión y acordaron que se lleve a cabo además de la 

elaboración de los bancos de reactivos para llegar a determinar este examen; el mismo 27 de abril se llevó 

a cabo una reunión previa para el segundo coloquio de investigación de la propia Universidad aquí para 

sorpresa de la propia Coordinación de Investigación entre la Dirección de Investigación para sorpresa de 

ellos, ellos tenían detectados únicamente a tres investigadores en la Escuela de Bachilleres sin embargo 

en esa ocasión estuvimos 14 personas presentes los cuales están interesados en llegar a participar en los 

programas de investigación en proyectos de investigación entonces la Escuela de Bachilleres está 

avanzando mucho en esta área felicidades y gracias a todas las personas y a todos los maestros están 

interesados en este en este programa; el 28 de abril se llevó a cabo el Consejo Universitario Extraordinario 

con la finalidad de llegar a conformar la comisión especial para para las elecciones de Directores y 

Directoras de la Escuela de Bachilleres y las Diferentes Facultades; el 29 de abril se llevó a cabo en el 

Consejo Universitario Ordinario; el 29 de abril se llevó a cabo la Clausura de la Expo - Orienta XIX 

correspondiente a este año con todas las maestras del área de psicología y orientación a los cuales 

nuevamente le reiteró el agradecimiento sé que los chicos van a utilizar mucho la información que están 

recibiendo de cuarto semestre porque el próximo semestre tienen que empezar a decidir en algunas 

facultades el quinto semestre y ya tienen que decidir o hacer las inscripción para sus cursos propedéuticos 

entonces esta información también ayuda a aquellos que todavía andan ya un poquito extraviados en 

cuanto a su intención de estudios, desafortunadamente el año pasado no se llevó a cabo porque fue en 

pleno inicio de pandemia y ya ahorita lo llevaron a cabo de forma virtual y fue llevado de una manera 

excelente muchísimas gracias; el día 30 de abril también conmemoramos el Día Internacional de la Danza 

hubo a lo largo de la mañana una serie de eventos y pláticas en donde se dieron a tratar diversas áreas de 

la danza muchísimas gracias y felicidades a los organizadores a la Mtra. Dolores Zúñiga, Mtra. Fátima 

Santamaría Hernández, al Mtro. Mario Sánchez Martínez y a la Mtra. Rita Ochoa Cruz muchísimas gracias 

por este evento el cual cumple con la función llegar a trabajar una formación integral en los estudiantes. 

Nos estamos preocupando por el área académica es nuestra función sustantiva,  sin embargo no debemos 

olvidar el área del deporte, el área de la cultura y una parte muy importante es la salud mental también, 

agradezco al POE, a la Dra. Conchita que a través del programa de orientación busca evitar cualquier tipo 

de situación de violencia; finalmente el día 30 de abril nuevamente llevamos a cabo otra reunión virtual 

para continuar con los trabajos con respecto a la campaña de vacunación de todo el sector educativo del 

estado de Querétaro entonces pues esto continúa avanzando, nosotros ya habíamos entregado insisto desde 

hace más de un mes hicimos entrega de los listados por parte de la Escuela de Bachilleres y la Universidad 

en general ya han cumplido con este requisito para que toda la comunidad tanto administrativa como 
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académica reciba su correspondiente vacuna cuando lo decidan las autoridades. Muchísimas gracias”. --- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

IV. Asuntos de maestros. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Gracias señor presidente este nuestro siguiente 

asunto es asunto de maestros en esta para este consejo no se presenta en ningún caso, antes de continuar 

les comento que se integró el consejero alumno de Colón el C. Iyari Kitzé Moreno Reyes. ----------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Iyari Kitzé Moreno Reyes: “Sí, presente”. --------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

V. Asuntos de alumnos. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “ Gracias Iyari, el siguiente punto en la convocatoria 

es asuntos de alumnos; tenemos solicitud de exámenes de acreditación de conocimientos y habilidades 

para el cual tenemos 70 casos, en sus pantallas están viendo los nombres de los estudiantes que solicitaron 

este examen: para Amealco tenemos dos de la materia de inglés, de Bicentenario tenemos sólo uno, del 

Plantel Norte tenemos quince voluntarios, del Plantel Pedro Escobedo sólo uno, de Plantel San Juan del 

Río tenemos 16, del Plantel Sur tenemos 34 y del Plantel Semiescolarizado tenemos solo uno; en esta 

ocasión quizá por los tiempos en que estamos viviendo bajaron un poco las solicitudes de exámenes 

voluntarios recuerden que para estos exámenes no hay asesorías dentro de la Escuela de Bachilleres para 

los estudiantes, algunos estudiantes lo van a solicitar en periodo de examen final o periodo ordinario, les 

comentó que ya las peticiones fueron revisadas que vinieran completas, con su petición firmada por su 

tutor en caso de ser menores de edad y se le agrega copia del INE o de alguna de algún documento oficial, 

estuvimos revisando que cada uno de los papás estuvieran enterados porque si reprueban este examen se 

queda una NA ahí, todo está en orden para esto les pregunto a ustedes si ¿hay alguna pregunta sobre esta 

petición? adelante Mtro. José Luis”. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. José Luis Perea Pacheco: “Bueno ante la petición realmente como tal no tengo ninguna pregunta, 

pero si habría la posibilidad de que a los maestros que se den a la labor de dar asesorías se les pudiera dar 

una lista de quiénes son los voluntarios de modo que a lo mejor no nos metan el gol los alumnos”  ------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Si lo hacemos enviamos la lista a las coordinaciones y solicitamos nos 

apoyan en este sentido”. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtro. José Luis Perea Pacheco: “Sí para evitar que algún alumno digas hazle así y de todos modos te 

metes a asesoría y como si fueras extemporáneo, pero es voluntario”. ------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Si con los chicos hace un par de meses más o menos hicimos una reunión 

con jefes de grupo para explicarles que eran los exámenes voluntarios porque tienen muchas dudas sobre 

ellos y se les informó sobre esta parte y en cada consejo recuerdo que les he estado comentando, ni guías 

de estudio ya si el maestro se las quiere dar pues adelante; bueno alguna otra pregunta sobre la petición 

de los exámenes voluntarios que son los exámenes de acreditación y conocimientos si no hay alguna 

petición; les suplico que de acuerdo artículo 60 el estatuto orgánico me indiquen ¿si se dan por aprobadas 

estas peticiones? No habiendo votos en contra les informo que han sido aprobadas las solicitudes de 

exámenes voluntarios”. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

VI. Revalidaciones. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro siguiente punto en el orden del día es el de 

Revalidaciones no se presentan casos para este Consejo”. -------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

VII. Convalidaciones. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “El punto número 7 en el orden del día son 

convalidaciones, en este caso se están solicitando convalidaciones del Bachillerato Semiescolarizado para 
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que sean cambiados de plan al Bachillerato Mixto tenemos nueve solicitudes; dos solicitudes en San Juan 

del Río y siete solicitudes en el Plantel Centro en el documento base del Bachillerato Mixto ya viene como 

se deben de hacer las convalidaciones es nada más necesitamos por trámite que ustedes las aprueben, les 

comento que tenemos también una petición de esta Secretaría Académica:  que cuando los alumnos ya 

soliciten las convalidaciones no esperen hasta el Consejo Académico para que se soliciten a servicios 

escolares, que se haga como en el escolarizado cuando hay una convalidación, ya por acuerdo de Consejo 

se dé en automático la solicitud a servicios escolares de la UAQ no sé si tengan alguna pregunta o algún 

comentario a esta petición realmente son dos peticiones: uno la aprobación de estas nueve solicitudes de 

convalidación de  los chicos que están estudiando en él Semiescolarizado en el PRE10 y van a pasarse al 

Mixto que es el PRE21 y la segunda petición es que cualquier convalidación que ya se solicite obviamente 

haciendo la revisión que se tenga que hacer ya las pasemos directamente a servicios escolares, para que 

los jóvenes no tengan que esperar un Consejo Académico para su aprobación; si ha quedado claro esta 

parte, si alguien tiene algún comentario en contra o abstención por favor manifiéstenlo, adelante Mtro. 

Jaime”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

M. en ED. Jaime Nieves Medrano. “Perdón en el último nombre de Aldez Suárez América no lleva la V 

antes y es Valdez nada más como duda”. ---------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Tenemos la petición de enseguida lo vamos a revisar Mtro. Jaime”. -------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en ED. Jaime Nieves Medrano. “Gracias para que vaya el nombre correcto”. --------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Si tenemos las peticiones, recuerden que para estas convalidaciones tenemos 

la solicitud ya se verifico rápidamente y si lleva una V; bueno si no hay alguna otra duda de acuerdo al 

artículo 60 del Estatuto Orgánico les pido manifiesta en el sentido de su voto: ¿votos en contra o 

abstenciones. No habiendo no habiendo ninguna abstención de votos en contra les informo que ambas 

peticiones han sido aprobadas muchísimas gracias en esta parte. Antes de nuestro siguiente punto en el 

orden del día quiero ceder la palabra al Mtro. Jaime”. ----------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en ED. Jaime Nieves Medrano. “En esta sesión se lleva a cabo la Declaratoria de Inamovilidad por 

parte del Consejo Académico y de acuerdo al artículo 241 deseo comunicar a este Consejo mi intención 

de participar en el proceso de elección para el próximo periodo 2021 2024; por lo que en esta ocasión 

tendremos que nombrar a un consejero maestro para que sea el que presida la Comisión Electoral; entonces 

yo cedería este cargo el de Presidente de la Comisión Electoral gracias Maestra”. ---------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

VIII. Declaratoria de inamovilidad del Consejo Académico y la Integración de la Comisión Electoral 

para la Elección de Director de la Escuela de Bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro 

para el periodo 2021-2024 M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Muchísimas gracias Mtro. Jaime, habiendo 

escuchado la solicitud del Director, quiero comentarles que en días pasados recibimos y tenemos ya 

nuestras manos el Acuerdo General para la Elección de Directores y Directoras de la Escuela de 

Bachilleres y de las Facultades de la Universidad Autónoma de Querétaro para el periodo 2021 - 2024 

tenemos ya los documentos en físico y en terminando el Consejo solicitaré que lo publiquen en las redes 

sociales para que todos los estudiantes y cualquier miembro de nuestra comunidad lo pueda consultar. En 

este documento en la página 6 lo voy a leer textualmente dice “El proceso se iniciará con la Sesión 

Ordinaria del Consejo Académico que deberá realizarse por única ocasión el lunes 3 de mayo de 2021 

en términos de lo previsto por el artículo 255 del Estatuto Orgánico en la que se acordará A) declarar la 

inamovilidad de sus integrantes” En este momento es lo que estamos haciendo estamos declarando 
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inamovible el Consejo Académico lo que quiere decir es, coloquialmente nadie entra nadie sale, se refiere 

a que los consejeros estudiantes y maestros que nos acompañan así como los consejeros universitarios se 

les estaré solicitando que tienen que estar presentes en todos los Consejos Ordinarios y Extraordinarios 

que se les citen durante este periodo. En esta sesión sólo nos faltan los dos consejeros: la Dra. María de 

los Ángeles Patricia Bárcenas Flores y la alumna de Pedro Escobedo Grecia Uribe Mendoza de ahí en 

fuera tenemos los cinco consejeros restantes maestros y cinco consejeros alumnos. Continuando con la 

lectura “B) designar de entre sus miembros electos a la Comisión Electoral que será paritaria entre 

alumnos y maestros y presidida por la directora o el director excepto cuando éste pretenda participar en 

el proceso electoral como candidato en cuyo caso la comisión será presidida por el Consejero Académico 

maestro de mayor antigüedad el número de miembros será decidido por el propio consejo en el cual no 

será mayor de ocho para el caso de que la o el secretario académico de la facultad pretenda postularse 

deberá informarlo al consejo Académico para efectos que designe a otro u otra consejera académica 

como secretario de la Comisión Electoral” Entonces el siguiente paso es armar la comisión electoral con 

los consejeros que están en este momento, el director deja de ser presidente de la comisión electoral en el 

sentido que pretende postularse, y el consejero de mayor antigüedad es la Mtra. Cecilia Cabello Méndez 

quien deberá de tomar las riendas de la Comisión Electoral y deberá ser el presidente de la Comisión 

Electoral Mtra. Cecilia en este caso el secretario académico seguirá fungiendo como Secretaria Académica 

y paso a hacer en estos momentos secretaria de la Comisión Electoral. Necesitamos armar la Comisión 

Electoral, les comento consejeros el número de miembros no debe ser mayor de 8 tiene que ser paritaria 

4 alumnos y 4 docentes no sé si los cuatro maestros que quedan y cuatro estudiantes, tenemos 5 estudiantes 

y comentarles un poquito del trabajo que se nos viene encima; en este acuerdo que nos llegó hoy y que se 

la vamos a hacer llegar en un momento viene paso a pasito las cosas que tenemos que hacer las fechas los 

consejos a los que tenemos que convocar. Hicimos una tablita para lo que nos toca, la presentamos en este 

momento: el 3 de mayo pues estamos en el Consejo Académico Ordinario donde declaramos la 

inamovilidad, el 4 de mayo vamos a tener la reunión virtual con la Comisión Especial, el 5 de mayo aunque 

este es día festivo día no laborable, también vamos a tener consejo extraordinario para presentar, discutir 

y aprobar la Convocatoria para Elección de Directores como les comentaba es súper importante que todos 

los consejeros estén presentes, el 6 de mayo vamos a solicitar el padrón nos lo van a hacer llegar también 

y debe publicarse inmediatamente, el 7 de mayo el registro de candidatos desde las 7:30 de la mañana 

comenzaremos a acomodar las cosas para que se hagan el registro de candidatos hasta la 12 de la tarde 

probablemente, el 7 de mayo hay que a conocer los candidatos a las 12 del día y es otro consejo que 

tenemos que hacer, del 11 al 17 de mayo son las campañas, el 17 de mayo tenemos la inscripción de 

observadores electorales, el 19 de mayo se dará la entrega de paquetes electorales, el 20 de mayo 

votaciones para elección del director y 24 de mayo Consejo Académico Extraordinario esto es lo que le 

toca la Comisión Electoral en esta parte. Quisiera recordarles ahorita antes de armar la Comisión que uno 

de nuestros consejeros la Mtra. Karina va a tener un permiso por incapacidad a partir de la siguiente 

semana entonces ella no podría ser miembro de la Comisión Electoral pero si del Consejo Académico si 

nos pudiera estar acompañando de forma virtual se lo agradeceríamos mucho pero va a haber ocasiones 

en que los Consejos Académicos sean presenciales es algo que tienen que tienen que considerar para 

postularse para la comisión, va a haber algunos virtuales pero en algunos necesitamos que sean  

presenciales por ejemplo en la del 7 de mayo que es el registro de los candidatos y esta sí es presencial 

con estas dos condiciones que les acabo de comentar la Mtra. Cecilia Cabello queda como Presidente de 

la Comisión vamos a proyectar en Word para ir haciendo estas notas, la Mtra. Karina no podrá 

acompañarnos como un miembro de la comisión, entonces sólo queda la Mtra. Viviana Briones Lara, 

queda el Mtro. Marco Antonio Morales Arcaute y de maestros también nos queda el Mtro. José Luis Perea 

Pacheco serían ellos tres como miembros de la Comisión de Electoral docentes tiene que ser paritaria 

necesitamos propuestas de tres chicos; consejeros estudiantes que nos acompañan necesitamos tres 
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consejeros para que quede paritaria la Comisión de Electoral; Tenemos alumnos consejeros aquí en el 

pase de lista tenemos a la alumna Dalia Rodríguez, está el alumno Luis Ángel Estudillo, el alumno Luis 

Alberto Frayle, el alumno Iyari Moreno y también el alumno Javier Exael Peña están estos cinco 

consejeros estudiantes”. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Luis Alberto Frayle Becerra: “Yo no podría hacer ya no tengo la posibilidad para transportarme a los 

Consejos que van a ser presenciales”. -------------------------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “El coordinador te puede traer, les vamos a pedir a los coordinadores nos 

apoyen en ese sentido con los estudiantes cuando sea presencial”. ---------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en ED. Jaime Nieves Medrano. “Chicos el ser miembro del Consejo Académico es una 

responsabilidad muy grande la cual llegamos a asumir; precisamente hay bastantes soluciones que se 

deben de realizar no es únicamente la presencia; es un proceso mucho muy importante que involucra tanto 

a estudiantes como a profesores y para que esto se lleve a buen término debe de estar la participación tanto 

de estudiantes como de maestros, entonces ustedes al momento de que asumieron el compromiso de ser 

consejeros académicos asumen muchos compromisos en cuanto a la integración de las diferentes 

comisiones este es la situación, ahorita incluso por la situación que se nos presenta  se debe de nombrar el 

presidente de la comisión a la Mtra. Cecilia y por el permiso que estar solicitando a la Mtra. Karina 

únicamente hay tres maestros que estarían integrados o sea que ni siquiera van a ser los ocho integrantes 

sino de que ahorita quedaría de seis así de que si solicitamos su apoyo, su integración para esta comisión 

que es de mucha importancia para la Escuela de Bachilleres”. --------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Así es chicos les comentaba yo en la reunión de pasada que tuvimos que el 

Consejo Académico es no nada más es un cargo que se tomaba por tomarse ya que se aceptó y sobre todo 

cuando ya ustedes hacen la aceptación del Consejo pues involucra todas estas responsabilidades, yo les 

insistí mucho en esa reunión que no podíamos faltar; el consejo anterior también les insistí en que no 

podían faltar y que no llegáramos tarde. Adelante Iyari”. --------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Iyari Kitzé Moreno Reyes: “Bueno siempre he estado tratando participar en lo más que puedo en las 

comisiones por ejemplo de revisión de exámenes y pensé que ésta les podía dejar espacio mis compañeros; 

pero si no hay otras personas, me interesa entrar en la Comisión”. ---------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Gracias Iyari si te vamos a tomar la palabra gracias, aun nos faltan dos 

consejeros recuerden chicos tienen que ser paritaria”. ------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Luis Ángel Estudillo De Anda: “Yo también podría apoyar”. ----------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nos falta un consejero, chicos para que sea paritaria”. ------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

C. Javier Exael Peña Valencia: “En ese caso pues a mí también me gustaría, aunque pues bueno acabo 

de entrar y no sé bien cómo funciona, pero si alguien me puede asesorar también me gustaría entrar”. --- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Gracias Javier te tomamos la palabra, quiero decirles que, si es muy triste 

que no se haya podido armar la comisión de forma voluntaria, ahorita ya quedó tres y tres; nos hubiera 

gustado que fueran los cuatro y cuatro no tuvimos la oportunidad, también les comento que tanto la Mtra. 

Lucia como la C. Jimena Sosa y el ciudadano José Emiliano Hernández Cabello también ellos quedaron 



9 de 10 

 

no como miembros de la comisión, pero también están para apoyarnos en este proceso de Electoral. Ahora 

qué vamos a hacer al terminar el Consejo Académico si quieren nos podemos quedar los miembros de la 

Comisión Electoral para ponernos de acuerdo para comenzar la revisión y elaboración de la convocatoria 

tenemos que entregarla el próximo miércoles, yo sé que el miércoles es día no laborable, pero para efectos 

de esta de esta elección todos los días son laborables ya sea día no laborable, sábado o domingo para que 

estemos al pendiente de cualquier citatorio de Consejo Académico el próximo día miércoles vamos a tener 

Consejo Académico para la presentación, revisión y aprobación de la Convocatoria para la Elección del 

Director a las 10 de la mañana y será de forma virtual al terminar el consejo entonces maestros y alumnos 

miembros de la Comisión Electoral así como la Mtra. Cecilia como presidente si gusta nos podemos para 

ponernos de acuerdo para la presentación del próximo miércoles. En este momento la Mtra. Lucia nos está 

comentando que en ella es miembro de la Comisión Especial que es la segunda instancia por lo que, pues 

no podría estar directamente con nosotros, pero esté con su experiencia algún asunto que tengamos que 

consultarle lo podemos hacer gracias Mtra. Lucia por recordarnos”. -------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Mtra. Lucia Valencia García “Sí, sin embargo, pues estoy en la Comisión Especial que está también va 

a estar formando parte de este proceso entonces pues ustedes como primera instancia en Consejo 

Académico y nosotros, pero yo como segunda instancia en el Consejo Universitario en la Comisión 

Especial entonces cualquier cosa que cuenten con mi apoyo este tanto el maestro como como la comisión”.

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Gracias Mtra. Lucia de verdad es un honor que seas miembro de la comisión, 

que gusto que esté la Escuela de Bachilleres representándose allá”. --------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

VIII. Se autorice al Secretario Académico y del H. Consejo Académico, expida la certificación del 

acta que en este momento se levante, autorizando las modificaciones de redacción y estilo que al 

efecto sean procedentes y se tengan como asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a 

que haya lugar. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “El noveno punto de la orden del día es solicitar si procede 

la petición de que la Secretario Académico y del H. Consejo Académico, expida la certificación del acta 

que en este momento se levante, autorizando las modificaciones de redacción y estilo que al efecto sean 

procedentes y se tengan como asuntos resueltos en definitiva para los efectos legales a que haya lugar. Les 

pregunto ¿Si hay algún comentario y observación a esta petición? Derivado de la inexistencia de 

observaciones conforme al artículo 60 del Estatuto Orgánico les solicito manifiesten el sentido de su voto. 

¿Votos en contra?, ¿Abstenciones? Les informo que ha sido aprobado este punto por unanimidad”.  ----- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

X. Asuntos Generales. M. en C. Rita Ochoa Cruz. “Nuestro último punto del orden del día son los 

asuntos generales, en este caso esta Secretaría bueno ya les presentamos el calendario donde vamos a tener 

un poquito más de trabajo esta tabla se las podemos hacer llegar para la comisión para que tenga estén al 

pendiente de esta parte y también tenemos otros asuntos más, bueno es un mismo asunto ya está la 

convocatoria de cambio de turno o plantel de la Escuela de Bachilleres hoy mismo también las damos a 

conocer en redes sociales y la convocatoria para cambios de escuelas incorporadas a algunas de sus 

planteles. Tenemos estas dos convocatorias para que si conocen de algunos de sus compañeros que están 

interesados en hacer esta solicitud pues les informen vienen todos los procedimientos que se tienen que 

hacer. ¿Alguien tiene algún otro asunto académico extraordinario que trata o general? no habiendo más 

asuntos que tratar damos por finalizada esta sesión”. -------------------------------------------------------------- 

 ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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No habiendo más asuntos que tratar, la M. en C. Rita Ochoa Cruz, Secretaria del H. Consejo Académico 

de la Escuela de Bachilleres, da por terminada esta Sesión Ordinaria, siendo las diez horas con cuarenta y 

seis minutos del día tres de mayo del dos mil veintiuno. 
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